

Delegación Emigrada de la Mesa Nacional de la Sociedad Civil para las Migraciones de Colombia

Comunicado No. 001.
Enero, 2025.

Ante las acciones unilaterales emprendidas por el gobierno de los Estados Unidos de América, presidido por Donald Trump, que incluyen deportaciones masivas de migrantes irregulares en territorio estadounidense, sin la realización de un debido proceso y en condiciones denigrantes, las y los firmantes, miembros de la Mesa Nacional de la Sociedad Civil para las Migraciones de Colombia declaramos que:

Primero: Nos solidarizamos con las personas colombianas deportadas o en proceso de deportación, connacionales de los pueblos hermanos de nuestra América y de otros continentes. Rechazamos los tratos inhumanos, denigrantes y contrarios a los derechos humanos a los que han sido sometidos recientemente por parte del gobierno Estadounidense.

Segundo: Rechazamos lo que es un claro retroceso de la política migratoria al pretender equiparar conceptos acerca de la condición del migrante irregular, con categorías deshumanizantes de criminales y/o terroristas. La movilidad humana se genera por la vulneración de derechos, las fallas sistémicas y estructurales que generan desigualdades, que en muchas ocasiones son impulsadas desde los centros del poder económico y político del Norte Global.

Tercero: Rechazamos la pretensión y la amenaza del uso de medidas coercitivas, comerciales y arancelarias contra Colombia u otros Estados soberanos que levantan la voz de protesta por los atropellos cometidos contra sus ciudadanos, en lo que es una evidente retaliación frente a naciones que no se alinean a una política exterior intervencionista y autoritaria.

Cuarto: Respaldamos la postura digna del Gobierno Colombiano a cargo del Presidente Gustavo Petro de rechazar e inadmitir aviones militares estadounidenses

con emigrantes colombianos(as) en condiciones denigrantes como encadenamiento, así mismo agradecemos la disposición del gobierno colombiano de facilitar aviones civiles o gubernamentales para traer al territorio nacional a nuestros conciudadanos deportados.

Quinto: Llamamos a las naciones de nuestra América y del mundo a unirnos en solidaridad y en rechazo a lo que es claramente una agresión sistemática contra la humanidad, la paz y la seguridad mundial, que violenta los derechos contenidos en la Declaración Universal de los Derechos Humanos y la Carta de Naciones Unidas que reconoce la soberanía, la autodeterminación e igualdad entre los Estados.

Sexto: Finalmente, instamos a las autoridades del gobierno Estadounidense a reconsiderar su política migratoria y el trato inhumano empleado contra los migrantes irregulares, en donde es fundamental que se considere las condiciones particulares de los núcleos familiares de las personas en proceso de deportación; se respete el derecho al asilo, se concedan excepciones y oportunidades de regularización; y en últimas que puedan tener un debido proceso y se utilicen medios apropiados de transporte en la deportación de estas personas, apelando a la cooperación y las buenas relaciones internacionales con las autoridades gubernamentales de cada país.

Séptimo: Como **Mesa de la Sociedad Civil para las Migraciones**, invitamos a todas las organizaciones públicas y privadas a que nos apoyen en esta difícil situación nacional, teniendo en consideración la diversidad de situaciones de nuestros connacionales, recordemos que hay personas con quebrantos de salud física y mental, por ende, es necesario una red de psicología. También hay deudas que ponen en riesgo la vida y el bienestar de algunas personas y niños, niñas, adolescentes y jóvenes que deben continuar sus ciclos educativos. Desde lo anterior se hace necesario coordinar con las bolsas de empleo público / privadas que estén dispuestas a apoyarnos.

Octavo: Invitamos a las diversas instancias gubernamentales tanto ejecutivas como gobernaciones y alcaldías, legislativas como la Cámara y el Senado a sumarse en el apoyo a sus ciudadanos y ciudadanas garantizando un retorno digno y con garantía de derechos de los y las connacionales. Especialmente a las y los

retornados con necesidad de protección internacional peticionantes del derecho al asilo y negado que tienen riesgo de vida en Colombia.

Firman las Delegadas y Delegados de la Mesa Nacional de la Sociedad Civil para las Migraciones:

Jessica Paola Vargas - Delegada América del Sur

Herley Sánchez - Delegado por América del Sur

Yaneiris Baiter - Delegada América del Sur

Lina Concha Toro - Delegada América del Sur

Natalia Molina Morales - Delegada América del Sur

Samuel Enrique Salazar Soto - Delegado América del Sur

Naydu Galeano Galeano - Delegada América del Sur

Liliana Valdés Penna - Delegada Europa Occidental

Yamileth Cuero Calzada - Delegada Europa del Norte

Harold Rojas Varón - Delegado Europa del Sur

Silena Garavito - Delegada de Europa del Sur

Mario lizcano - Delegado de Europa del Este

Inder Ramírez - Delegado de Asia - Taiwan

Yarima Merchan Rojas - Delegada de América Central - México

Martha Rincon - Delegada América del Norte